
                                        
       

 

                                                                                                                Miesbach, den 27. 09.2022 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren Fraktionsvorsitzende, 

 

der Landkreis Miesbach nimmt beim Thema Agrogentechnik bayernweit eine 
Vorreiterrolle ein. Mit zwei wegweisenden Beschlüssen vom 20.10. 2008 und vom 
22.10.2010 hat der Kreistag Miesbach ein wichtiges Zeichen gesetzt.  

 

Der bisherige Konsens über ein gentechnikfreies Bayern und Deutschland wird nun 
durch die Pläne der EU-Kommission in Gefahr gebracht. Das Urteil des 
Europäischen Gerichtshofs vom 25.7.2018 soll ausgehebelt werden. Neue 
Gentechnikverfahren wie CRISPR-Cas sollen nicht mehr nach dem geltenden 
Gentechnikrecht beurteilt werden. Strenge Risikoprüfungen bei der Zulassung und 
Kennzeichnungspflichten würden danach entfallen. Das abschließende 
Konsultationsverfahren wurde am 22. Juli abgeschlossen. Mit einem 
Gesetzesvorschlag der Kommission ist Anfang nächsten Jahres zu rechnen.  

 

 Nach unserer Auffassung muss der Landkreis Miesbach den eingeschlagenen Weg 
konsequent weitergehen und die bisher gefassten Beschlüsse ergänzen.  

Wir haben deshalb einen Beschlussvorschlag mit einer ausführlichen Begründung 
formuliert. Wir leiten Ihnen diesen Vorschlag mit der Bitte zu, ihn in Ihrer Fraktion zu 
beraten. Ziel sollte ein möglichst von allen Fraktionen getragener Kreistagsbeschluss 
sein, der der neuen Entwicklung Rechnung trägt. Angehängt haben wir auch ein 
Infoblatt, das in knapper Form das Thema umreißt. 

 

Soweit über die beigefügten Unterlagen ein weiterer Informationsbedarf bei den 
Mitgliedern Ihrer Fraktion besteht, bieten wir an, rechtzeitig vor der Kreistagssitzung 
am 14. Dezember eine Veranstaltung im Bürgersaal der Gemeinde Hausham. 
Geißstrasse 1, 83734 Hausham , mit einem oder mehreren Referenten zu 
organisieren. Als Termin käme Mittwoch, der 7. Dezember in Betracht. Bitte teilen 
Sie uns bis zum 9. Oktober mit, ob eine solche Veranstaltung gewünscht wird und 
wenn ja, wie viele Personen aus Ihrer Fraktion teilnehmen werden. 



Selbstverständlich stehen wir Ihnen für alle Fragen zum Thema Neuen Gentechnik 
gerne zur Verfügung. 

 

Eine Kopie dieses Schreibens geht auch an Herrn Landrat Olaf von Löwis. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Rüdiger Obermaier   Annelies Blümel  Werner Schmid  Manfred Wagner 

für die  

Zivilcourage Miesbach 

 

 

 

 

 

 

 


